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青少年小轮车赛落幕

本报讯 （记者谷苗） 上海市第三届

市民运动会青少年自由式小轮车挑战赛

日前在新江湾城滑板公园落幕。

本次赛事由上海市第三届市民运动

会组委会主办， 上海市极限运动协会承

办， 奋斗谱体育文化有限公司协办。 比

赛共设五个项目， 包括平地慢速和波浪

道两项趣味赛， 以及碗池计时赛、 弧面

跳高赛和街式障碍计时赛等三项竞赛项

目 ， 以不同的形式对小选手们的爆发

力、 协调性、 平衡性等各方面进行全方

位考验。

最终， 徐琳泷获得平地慢速趣味赛

冠军， 而其他四个项目的冠军均归属于

表现出众的张斯齐。

上汽冠名上港新主场

本报讯 （记者陈海翔） 上汽集团、

上港集团、 久事集团昨天联合宣布， 上

港足球俱乐部新主场正式冠名为 “上汽

浦东足球场”。

这座拥有 33765 个固定座席的环保

智能球场， 即将于 10 月 31 日迎来世界

瞩目的首度亮相， 今年全球最重要的大

型电竞赛事———英雄联盟 S10 全球冠亚

军决赛将在此举行。 未来， 作为国内首

个国际足联 A 级标准专业足球场 ， 上

汽浦东足球场还将举办 2023 年亚洲杯

足球赛等诸多重量级专业赛事。

三家国企标杆携手建设顶级专业足

球场， 不仅将助力上港足球队为上海夺

取新的荣光， 还将为球场注入时尚潮流

新活力， 打造上海体育文化新地标， 为

上海建设世界一流的国际体育赛事之

都， 进一步丰富上海制造、 上海文化品

牌内涵作出积极贡献。
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他将一生都献给了中国足球
前国足主教练高丰文辞世，享年 81 岁

1990 年 10 月 2 日 ， 中国男足在

北京亚运会四分之一决赛中被泰国队

淘汰， 球队主帅高丰文赛后在休息室

内 ， 眼含泪水 ， 用沙哑的声音说道 ：

“这次失败的责任全在于我， 我没有带

好队伍， 我临场指挥不当， 我对不起

大家……” 当时作为国足一员的柳海

光回忆说， 大家此前从来没有见过高

指导流泪， “我们都低着脑袋， 像麻

木了一样， 休息室里安静极了， 谁也

不忍心看他一眼。”

这是高丰文作为国足主教练的最

后一场比赛。 离开时， 他被舆论定义

为 “败军之将” ———亚运会主场翻船

的一年前 ， 高丰文率领的中国队在

1990 年世预赛连栽两个 “黑色三分

钟”， 与世界杯擦肩而过； 再往前翻，

他带领中国队在汉城奥运会上输得毫

无脾气， 被称为 “最没斗志的球队”。

批评声汹涌， 许多人选择性地遗忘了，

正是在他的率领下， 中国足球第一次

“冲出亚洲”， 这也是唯一一次通过资

格赛晋级奥运会决赛圈。

2020 年 10 月 27 日， 高丰文因病

逝世，享年 81 岁。如今已身为上海市足

协主席的柳海光在追忆恩师时说：“他

是中国最优秀的足球教练，他将一生都

献给了中国足球。 ”出自高丰文足球学

校、今年刚刚退役的陈涛，则在社交媒

体上写道：“高爷，一路走好……恩情难

忘！！！ ”

柳海光丝毫不掩饰自己对于高丰

文的崇敬， 这份感情不仅来自于高丰

文所取得的成绩， 更来自于他对待足

球 、 对待球员的态度 。 “球员时代 ，

高指导是一条铁骨铮铮的汉子， 在球

场上踢断了腿都不会吭一声， 但在成

为教练后， 他对待我们队员却始终非

常耐心和蔼， 不仅关心我们的足球发

展， 还有生活。”

1981 年秋天， 柳海光去国青队报

到， 初见腰圆膀粗、 浓眉大眼的高丰

文， 他坦言自己有些害怕， 但双方的

距离很快便被拉近， “有一次， 球队

进行铲球训练。 可那天下雨地湿， 场

上满是泥水， 刚开始时， 我们这些队

员谁也不肯倒地 。 高指导二话不说 ，

自己直接带头铲球 ， 滚了一身泥巴 。

看到笑着从泥地里爬起来的高指导 ，

大家心里满是愧疚 。” 1991 年 ， 柳海

光决定从足球场退役， 从一名体制内

运动员变身下海经商的商人， 高丰文

得知后不仅没有劝阻， 还参加了柳海

光公司的开业典礼。 典礼上， 高指导

对柳海光说 ： “海光 ， 在足球场上 ，

你从来没有吃过一张红黄牌， 到了社

会上 ， 你一定要继续发扬这一风格 ，

成为一个光明磊落 、 堂堂正正的人 。

以前球迷们认可你， 今后你也要让社

会认可你。”

高丰文对于爱徒的要求， 恰恰也

是他的自我要求。 1994 年， 中国足球

开启职业化大幕， 作为一名经验丰富、

成绩优秀的著名教练员， 来自各家职

业俱乐部的高薪邀约如雪片般飞来 ，

但高丰文毅然选择带着家人离开北京，

回到沈阳开办了中国第一家民办足球

学校， 而陈涛便是这家足球学校的优

秀 “产品”。 “我始终觉得自己是一个

幸运儿， 原因就是我遇到了高指导。”

陈涛回忆说， 自己的家庭条件并不好，

爸妈每年都会为足校的 4000 元学费发

愁 ， 而高丰文在得知了这个情况后 ，

立即决定减免他的一部分学费。 多年

后， 陈涛母亲在回忆起当初的情形时

说道： “陈涛能有这样的成绩， 最应

该感谢的就是高丰文爷爷。”

柳海光告诉记者，高丰文决定开办

足校的初心，就是希望能继续为中国足

球的未来做些事情，从他萌生创办足校

念头的那天起，就没想过要赚大钱。 学

校成立后，高丰文的夫人曾提议由儿子

高翔来管理足校。高翔对高丰文说：“你

搞足校只要社会效益，如果真要我来管

的话， 那我是社会效益和经济效益都

要。 ”老高的回答只有两个字：“滚蛋！ ”

高丰文足校培养出了陈涛、 杜震宇、王

栋等一批中国顶级球员。但也正是因为

长期不计回报的付出，让高丰文足校在

2009 年终于走到了尽头。

进入暮年的高丰文依然时刻关心

着中国足球。 两年前，高丰文在沈阳迎

来了自己的八十大寿，柳海光恰好因为

出访而错过了当面贺寿的机会。为了弥

补缺憾，柳海光回国后特地赶到沈阳住

了一个星期，每天的“任务”就是陪高指

导聊天，“那时候他的身体已经比较差

了，每周要进行两次血透。 但每天看到

我过去陪他，都会笑得很开心。 而我们

聊的内容几乎都和足球有关， 聊过去、

现在，还有未来。 后来看到我们聊天的

时间太长，师母还提醒高指导一定要注

意休息， 没想到高指导就说了一句话：

‘没关系 ， 海光来了 ， 我实在太开心

了’。 ”让柳海光没有想到的是，那一周

竟成为了师徒两人最后的相聚，“高指

导走了，我心里非常悲痛，而我接下来

能做的，就是继承他对足球的这份热爱

和奉献。 ”

从一名国脚， 到一代名帅， 再到

不计回报地投身青训， 高丰文将自己

的一生都交给了中国足球 。 正所谓 ，

不忘初心， 方得始终。

接班博尔特？科尔曼已失去机会
12个月内三逃药检遭禁赛两年，世锦赛百米冠军无缘东京奥运

进入 “后博尔特时代” 后， 世界

田联一直在寻觅 “牙买加闪电” 的接

班者， 而其中最被看好的人选如今却

以一种荒唐的方式， 将自己一脚踢出

了接班人的行列。

北京时间昨日凌晨， 世界田联旗

下的田径诚信组织公布了一则重磅罚

单———2019 年多哈世锦赛男子百米冠

军、 美国选手克里斯蒂安·科尔曼， 因

在 12 个月内连续错过三次药检， 被处

以两年禁赛。 禁赛期从今年 5 月 14 日

持续至 2022 年 5 月 13 日， 考虑到田

径诚信组织不容置疑的坚定态度， 科

尔曼无缘明年东京奥运会已成定局。

“科尔曼的话，一个字也
不能信”

根据世界反兴奋剂组织现行条例，

运动员若在 12 个月内三次逃避药检，

将被视作兴奋剂违规， 处以一至两年

的禁赛。 从量刑标准来看， 田径诚信

组织有着充足的操作空间， 对科尔曼

网开一面———若禁赛期卡在一年， 这

位只在里约奥运会男子百米接力预赛

留下过惊鸿一瞥的 24 岁新星， 仍能在

东京迎来第一次真正属于自己的奥运

之旅———然而， 该组织不仅并未高抬

贵手， 甚至在事后如是评价科尔曼的

行为， “往好里说是粗心大意， 往坏

里想是不计后果”。

这已不是科尔曼第一次出现类似

状况了 。 2018 年至 2019 年期间 ， 他

也曾因同样指控遭美国反兴奋剂机构

起诉。 若非科尔曼的律师团队敏锐地

察觉出了其中一次逃检行为的发生时

间可待商榷， 致使诉讼最终因 “三次

逃避药检行为未发生在连续 12 个月

内” 而撤销， 这位年少成名的短跑名

将很可能连多哈世锦赛也无缘参加 。

世锦赛夺冠后， 面对全球媒体的聚光

灯， 科尔曼曾主动反思这一系列行为，

称自己应该表现得更为成熟。 但说完

此话仅仅十个星期后， 他再度逃避了

兴奋剂检查。

“科尔曼的话， 一个字也不能信。

没有了他 ， 东京奥运会将变得更好 。

即便真如其支持者们所说的那样， 场

下的他是一个好人。” 这是英国 《每日

电讯报》 对科尔曼的评价， 原因不仅

是美国新星的明知故犯， 更因他仿佛

在愚弄众人般的撒谎方式。

科尔曼曾在检测人员出发前四个

小时， 悄悄进入数据库， 修改自己的

联络地址； 去年 4 月 26 日， 田径诚信

组织官员按约定前往科尔曼位于列克

星敦的训练基地， 却发现后者当日正

在逾 1000 公里外的爱荷华州参加一场

接力比赛； 最荒唐的一次发生于去年

12 月 9 日， 与检测人员约定于夜间 7

时 15 分至 8 时 15 分碰头的科尔曼 ，

却在其间外出为圣诞节购置物品， 任

凭检测人员敲破房门也无人应答。 事

后， 美国名将委屈地称自己分明已在

8 时 15 分前回到家中， 一定是遭到陷

害， 但其提供的超市发票上却清晰显

示结账时间为 “8 时 22 分”。

禁药丑闻已成美国短跑之殇

2017 年， 博尔特在伦敦上演了世

锦赛的谢幕之战， 而尚未离开象牙塔

的科尔曼则在这一年先后刷新了当年

的男子 100 米及 200 米最好成绩。 从

那时起， 这两个名字就被越来越多地

联系在了一起。

仅就成绩而言， 直至去年世锦赛

负于科尔曼之前， 加特林才是美国短

跑的旗帜人物。 然而在美国本土， 恐

怕没有多少田径迷甘愿将这样一位屡

次陷入禁药丑闻、 职业生涯最黄金的

四年均在禁赛中度过的老将视作本国

短跑界领袖， 无论其运动生涯有多辉

煌。 从北京到伦敦再到多哈， 加特林

所到之处， 总被嘘声环绕。 科尔曼则

恰恰相反， 他是冉冉升起的 “美国之

子”， 是众星捧月的 “博尔特接班人”，

但如今至少后一个头衔已永远不会戴

在科尔曼的头上了。

现在还远未到为美国新星的职业

生涯下定论的时候， 即便两年禁赛期

满之后， 科尔曼也仅有 26 岁。 加特林

将至不惑之年时仍身处顶尖选手之列

的事迹在前， 加之近年来世界短跑水

平不进反退， 科尔曼还有着大把机会

积累荣誉。 然而， 博尔特的伟大不止

于那一连串震撼人心的纪录， 更重要

的是， 当田径运动一次又一次地在禁

药丑闻中沉沦时， 他却始终独善其身。

科尔曼不同， 他不仅从加特林手

中接过了美国短跑领军者的大旗， 其

本人也成了美国短跑并不光彩的禁药

史上的新篇章。 从三次药检呈阳性却

逃过处罚的刘易斯， 到一度因遭禁赛

八年 （后减至四年） 被认为职业生涯

已走入坟墓的加特林， 再到引发世界

田坛愤怒却只被禁赛一年的盖伊， 似

乎只有经历了禁药风波， 才能成为美

国短跑的 “传奇”。 遗憾的是， 无论是

基于美国短跑长久以来的信誉， 或是

科尔曼本人的表现， 待其解禁归来之

后， 人们都将会在很长一段时间内以

怀疑的眼光看待他取得的每一项成绩，

这就是信用破产的代价。

上海国际大众体育节启动报名
本报讯 （记者谷苗 ） 以 “闪耀浦

江、 一起同行” 为主题的 2020 年上海

国际大众体育节将于 11 月 15 日在浦东

滨江陆家嘴沿线段举行， 赛事报名于昨

日正式启动， 奥运冠军邹市明被聘为活

动形象大使。

上海国际大众体育节由上海市体育

局 、 上海市体育总会于 2009 年创设 ，

旨在搭建体育交流互动平台， 传递体育

运动积极向上的生活理念， 凸显 “更健

康 、 更快乐 、 更和谐 ” 的城市运动氛

围， 十余年来已成长为上海建设全球著

名体育城市的重要组成部分。

今年的体育节由上海市体育总会与

上海市企业联合会携手主办， 以体育的

方式传递正能量， 为因疫情受冲击的企

业群体增强 “免疫力 ”、 提升 “战斗

力”、 展现 “凝聚力”。 赛事还将邀请疫

情期间冲锋在一线的医护人员及家属参

赛， 为 “白衣天使” 送上敬意。

选址方面， 本届体育节结合浦东开

发开放三十周年的时代背景， 将赛道设

于浦东滨江陆家嘴段， 以 12 公里徒步

赛为主线， 在沿途及终点庆典广场设置

丰富的体育主题嘉年华活动， 将文化、

旅游、 科创、 经济、 城市建设等元素串

联， 让参与者在比赛中感受城市活力，

享受运动之美。

围棋之乡联赛普陀开赛

本报讯 （记者吴雨伦）2020年 “衢州

有礼·运动柯城”中国围棋之乡联赛普陀分

赛场日前在真如寺围棋道场开幕。

今年联赛采取线上线下结合的方

式， 第一阶段采用弈客围棋平台线上比

赛， 各组前三名进入第二阶段。 第二阶

段， 15 支入围队伍加 1 支外卡队伍采

用单败淘汰赛决出冠军。

普陀区于 2019 年成立了全市唯一

一座区属棋院———上海棋院普陀分院，

全区形成良好的棋牌运动氛围。 在往届

中国围棋之乡联赛中， 普陀区围棋队多

次取得佳绩。

体锻达标测验上海奉贤站举行
本报讯 （记者谷苗 ） “全民健身

活力中国” 国家体育锻炼标准达标测验

活动上海奉贤站日前在上海奉贤悠口电

子商务产业园举行。

《国家体育锻炼标准》 是我国一项

以提高公民身体素质为目的， 通过测验

达标手段来检验公民体育锻炼效果的基

本体育制度， 旨在培养群众健康的生活

方式 ， 鼓励人民群众积极参加体育锻

炼、 增强体质， 推动全民健身活动蓬勃

发展。

本次达标测验严格执行防疫措施，

为活动安全开展做好充分保障。 测验分

为儿童组、 少年组、 青年组、 壮年组和

老年组共五个组别， 参与人员的年龄从

6 岁至 69 岁 。 各组别按男 、 女分组 ，

根据不同年龄段分别设有 30 秒跳绳 、

仰卧起坐、 掷实心球、 绕杆跑、 坐位体

前屈等测试项目， 涵盖速度、 耐力、 灵

敏、 力量、 柔韧等身体素质测试。 评级

标准分为优秀、 良好、 及格和不及格四

个等级， 选手完成测试后， 根据 《国家

体育锻炼标准》 获得国家体育总局颁发

的达标证书。

■本报记者 陈海翔

■本报记者 谢笑添

但这一次VAR依然遭到质疑
深圳佳兆业力克石家庄永昌占据保级先机

2020 赛季中超第二阶段本周开始

次轮的较量， 降级和争冠悬念愈发扣人

心弦。在昨天进行的两场关键比赛中，深

圳佳兆业队 1 比 0 击败石家庄永昌，在

两回合比赛中占据先机， 多了一分提前

保级的可能。 广州恒大与北京国安则以

0 比 0 收场， 谁能拿到决赛入场券将完

全由第二回合较量决定。

在第二阶段首轮目送天津泰达实现

“赢一场就保级” 的深圳佳兆业， 昨天

赢得非常惊险。 伤停补时第 3 分钟， 深

圳队外援普雷西亚多在禁区内侧身凌空

抽射被扑出， 埋伏在后点的马里轻松推

射破门。 值得一提的是， 当值主裁傅明

第一时间判罚进球无效， 在 VAR 视频

助理裁判介入下改判为有效。

赛后， 石家庄永昌队主帅古特比这

样评价此次改判， “对方的这个进球，

替补席上的球员及边裁都认为越位在

先， 但是 VAR 有不同的意见。 我们并

不是第一支因 VAR 而受害的球队。 足

球的科技在不断进步， 但 VAR 有可能

影响最终判罚， 我希望今后 VAR 的技

术能够更加有利于足球的发展。”

深圳佳兆业队主帅小克鲁伊夫则表

示， 自己在比赛过程中跟所有人一样，

都在等待裁判的决定， 仅此而已。 “胜

利当然值得庆祝， 但这毕竟只是两回合

比赛的上半场而已 。” 小克鲁伊夫说 ，

“我们要针对一些错误做好分析和总结，

去迎接好下一场决战。”

另一场比赛， 广州恒大与北京国安

奉献了一场精彩对决。 双方都创造出了

不少破门机会， 但均无功而返。 赛后，

恒大主帅卡纳瓦罗显然对平局并不满

意， 先是抱怨了糟糕的比赛场地， 而后

又对韦世豪参加国足集训提出了疑问，

“这算是今年中超到目前最重要的比赛，

不该在这样的场地上进行。 这不只是对

我们， 对国安也一样。 至于韦世豪为什

么替补， 因为他现在都还没有达到百分

百状态， 本身他 （因伤） 一个多月没比

赛 ， 第二阶段开赛前本来有十几天时

间， 但不知为何又把他调去国家队， 回

来后又马上来到苏州。 在他身体没有百

分百恢复的情况下， 我不敢让他冒险。”

高丰文 （左一） 1987 年带国足时向球员布置战术。 东方 IC

因三逃药检遭禁赛两年， 世锦赛百米冠军科尔曼无缘东京奥运会。 视觉中国

■本报记者 陈海翔

北控福建掉队令人意外
CBA 常规赛结束前五轮争夺

本报讯 （记者谢笑添） CBA 常规

赛昨夜结束第五轮最后一战， 在以 110

比 82 战胜江苏同曦后， 北控男篮终迎

赛季首胜。 作为上赛季第一黑马， 北控

队在赛季之初连遭四场惨败， 场均净负

达 25 分 。 尽管有外援未到位的原因 ，

但在多数球队均未签外援的情况下， 北

控队的惨淡表现似乎印证了其上赛季的

成功更多是得益于三外援的政策红利。

相较之下， 福建队的沉沦更令人意

外。 尽管在上赛季也一度表现平平， 但

拥有王哲林的福建队自复赛后状态飙

升， 季后赛首轮更是战胜吉林队晋级八

强。 然而时至如今， 福建队已成为除天

津队外仅有的一场不胜的球队 。 问题

是， 天津队上赛季战绩堪堪好过副班长

八一男篮 ， 外界不会对其产生任何期

望， 而福建队则不同。

第一集团的格局也在悄然改变。 过

去数年新疆与广东两强对联赛的绝对统

治已然不再： 在郭艾伦与吴前这两位顶

尖本土后卫的率领下， 辽宁与浙江成为

联赛仅有的两支五战全胜的球队； 凭借

着姜宇星与姜伟泽这对外线组合的出色

发挥， 少赛一轮的吉林以不败战绩位居

第三； 而失去了易建联的广东男篮与阵

容短板明显的新疆队则各自吞下一场败

局， 与青岛队分列四至六位。

被外界寄予厚望的上海男篮在开局

阶段表现中规中矩， 3 胜 2 负位列第八

的战绩基本符合外界预期。 只不过， 两

场失利场面有些难堪 ， 其中揭幕战以

26 分惨败于浙江广厦给所有人泼了一

盆凉水， 而上轮在领先 16 分的情况下

遭北京队逆转更令人遗憾。 所幸， 外援

邓蒙、 状元区俊炫等球员已状态回暖，

球队在攻防两端的整体性也在不断提

升， 未来依然可期。


